

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 7 DE DICIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.762 | EDICIÓN AMÉRICA

Trump rompe el equilibrio internacional por Jerusalén

El presidente de Estados Unidos proclama la ciudad como la capital de Israel, aunque retrasa el traslado de la Embajada por razones logísticas

Washington / Jerusalén
Fiel a su estilo, el presidente Donald Trump agitó ayer el escenario global y dio un brusco giro a la
política exterior de Estados Unidos al reconocer a Jerusalén como la capital de Israel. "Es el corazón de una de las más exitosas
democracias del mundo, un lugar
en el que judíos, musulmanes y

cristianos pueden vivir según sus creencias", afirmó desde la Casa Blanca. Aunque el plan de traslado de la Embajada tardará años y quizá no llegue nunca a materializarse, la proclamación eleva la tensión en una zona ya de por sí inflamada y complica aún más las moribundas negociaciones entre israelíes y palestinos. Salvo desde Rusia, que tomó una decisión similar en enero, el esperado anuncio —fue una promesa electoral—recibió críticas desde Europa a China, pasando por el Vaticano. Todos destacaron que Jerusalén, además de una ciudad, es un símbolo, y señalaron las posibles consecuencias de la declaración. Ante la tormenta que se avecina, Trump se ha refugiado en que se trata del "reconocimiento de una realidad histórica". Páginas 3 a 5

EDITORIAL

Provocación innecesaria

PÁGINA 14



Un grupo de palestinos quema imágenes de Donald Trump y Benjamín Netanyahu durante una protesta ayer en el sur de Gaza. / I. A. MUSTAFA (REUTERS)

SUNDAR PICHAI Consejero delegado de Google

"Nos preocupan las interferencias políticas"

R. JIMÉNEZ CANO, **Mountain View** Inmigrante indio de orígenes humildes, Sundar Pichai (Mumbai, 1972) llegó en 2015 a la cúpula de Google, una de las empresas que más está cambiando el mundo en el acelerado siglo XXI. Optimista sobre el futuro de la humanidad, Pichai considera una de las prioridades de la compañía que dirige contribuir a la transformación digital de nuestras sociedades. Otra misión

que le apasiona es la evolución de los medios de comunicación, en la que Google ha participado con el lanzamiento de DNI (Iniciativa de Noticias Digitales). Preguntado por el problema de la propaganda rusa difundida a través de su buscador, Pichai asegura: "Nos lo tomamos muy en serio. Las interferencias políticas nos preocupan. Hemos cometido errores. Pero también mejoramos".



Putin busca mantenerse en el poder hasta 2024

El mandatario ruso será candidato en los comicios presidenciales de marzo

PILAR BONET, Moscú El presidente de Rusia, Vladímir Putin, anunció ayer su intención de presentarse a las elecciones que se celebrarán el próximo 18 de marzo para mantenerse en el poder por otros seis años, hasta 2024. La reelección del líder de 65 años, que dirige los destinos de Rusia desde 2000, se da por segura en unos comicios sin rivales fuertes y cuyas principales incógnitas serán el peso de la abstención y del voto de los jóvenes que protestan contra la corrupción y la falta de reformas en un sistema democrático completamente debilitado. Página 12

Detectadas anomalías en las víctimas de los ataques en Cuba

PABLO DE LLANO, **Miami** Una parte de los 24 funcionarios y familiares de la Embajada de Estados Unidos en La Habana que se vieron afectados por un supuesto ataque de naturaleza desconocida presentan "anomalías cerebrales". Al inicio se habló de un "ataque acústico" —algunos afectados presentan pérdidas auditivas—, pero las fuentes de la investigación prefieren ya no describirlo así, pues aún no se conocen pruebas en este sentido. PAGINA 7

ADEMÁS

Surgen dudas sobre la comunicación del submarino argentino

Después de que se conociese que el *Ara San Juan* realizó ocho llamadas satelitales, la Armada afirma que fueron "intentos fallidos para conectar a Internet". PÁGINA 9



Chile inaugura un memorial en honor al general Prats P27

México generará la energía más barata del mundo P3

'La barraca', clásico mexicano con acento español P29